



第4回 運営委員会報告

2022年1月28日

上北沢小学校PTA

会長 桑原 ふさみ

日時：2021年12月11日(木) 9:30～

場所：ランチルーム



1. 会長あいさつ

皆さんおはようございます。

本日もお忙しい中、運営委員会にご参加いただきありがとうございます。

まず、コロナ禍で沢山の制約があるにも関わらず、運動会や学芸会、その他多くの行事を、多くの保護者がつつがなく参観することができました。

また、日々の生活においても校長先生をはじめ教職員の皆様には、上北沢小学校児童全員のために、沢山の心遣いを頂いております。

相当のご負担があるかと思います。皆様の努力とお気持ちに心より感謝申し上げます。本当にありがとうございます。

また、運動会では、PTA やおやじの会の皆様と協力しながら、無事に運営の協力を行うことができました。

ご協力いただきました皆様には、この場を借りまして感謝申し上げます。

学校とは今後も信頼関係を築きながら、児童のために活動していくたいと思います。

さて、今学期縁があり、IT の力を借りながら学校と地域、PTA が協力して児童の見守りを行う取組事例として、私が代表でテレビに出演する機会をいただきました。

また昨年度開催できなかった手作り広場も、zoom やパンフレットを活用し、地域団体の紹介などを含め、子どもたちと楽しい時間を過ごすことができました。

いずれも、IT の技術がなければ行うことができません。

活動にご協力いただき、本当にありがとうございました。

さらに、これらを行うためには、これまで PTA で活動してきた皆様が、地域の皆様に信用され、信頼できる関係でいなければ到底できるものではありませんでした。

これまでの皆様の活動に深く感謝いたします。ありがとうございます。

本日は、次年度役員、リーダーの皆様の承認があります。

この時期に、大勢の方々に立候補頂いたことは、感謝してもしきれません。それと同時に、これまでの役員の活動を信用していただいた結果であり、運営側と会員の皆様に信頼しあえる関係が築けつつあるあらわれだと思います。

本日の運営委員会が滞りなく進行できますよう、ご協力のほどどうぞよろしくお願いします。

2. 校長先生あいさつ

みなさん、おはようございます。

お忙しい中ご参会くださいましてありがとうございます。新PTAの役員の皆様とお会いできて本当にうれしいです。本校のPTA活動が良い形で運営されている結果だと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

先ほど桑原会長からお話があったように、学校行事が現在ラッシュで行われております。10月の運動会、12月の学芸会という大きな行事を2つ経験しました。今年は、子どもたちのパフォーマンス力が上がった気がします。先生がすべて指示をして子どもがそれに従って動くような活動ではなく、自発的な実行委員会形式で子どもたちが自ら踊りや演技等を改善しようという新しい学びが2つの大きな行事で見られたと思います。保護者の皆様にもたくさんご来校いただき、子どもたちを励まし、色々と準備や衣装のご協力をありがとうございました。

行事がまだ続いておりまして、来週13日、14日は川場移動教室ですが、どうやら初日は雪のようです。20日、21日、22日は、日光という予定です。11月29日に日光に行った方から写真を見せていただきましたが、大雪でした。このような中で行く移動教室や林間学園も珍しいので、違う意味での楽しみもありますが、5、6年生の保護者の皆様は、冬の装備でご苦労をされているのではないかと申し訳なく思っております。子どもたちは、またそこで一つ大きく成長できる機会になると思い、私たちも大変楽しみに行きたいと思っております。

また、色々とホームページ等でもご報告させていただきたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

では、本日は、よろしくお願ひいたします。

3. 各委員会・役員会 活動報告と今後の予定および連絡事項

実施済：2021年9月23日～12月11日

予 定：2021年12月12日～第5回運営委員会

「交通校外関連」、「イベント関連」、「手作り広場」、「世小P・5ブロック」、「広報誌」、「上北沢地区」、「新BOP」、「バレーボール」、「卒対」、「ベルマーク」、「クラス連絡係」、「世小P広報」、「データ管理」、「リクルート」、「猫の手サポーター」、「役員会」の期間中の活動報告及び次回運営委員会までの活動予定については、各担当により、すべてサークルスクエアのスケジュールに入力しております(活動予定については随時入力)のでご確認ください(QRコード・リンク参照)。今後は、省力化の観点から、活動報告と今後の予定は、一覧を作らないことにしました。すべて、サークルスクエアへの投入をお願いします。

[<https://www.c-sqr.net/events?span=month&date=2021-12>]



【サークルスクエアスケジュール】

※担当役員より、口頭での活動報告がありました。

【 手作り広場 】

今年度の手作り広場は、初めてのオンライン開催で大きなトラブルもなく、無事に開催を終えることができました。校長先生には You Tube の動画を作っていただきました。副校长先生には、春の段階から相談に乗っていただき、大変お世話になりました。担任の先生方にも、キットやお便りの配布等たくさんご協力をいただきましたので、改めてお礼を申し上げます。ありがとうございました。11月13日のZoomによるオンラインワークショップの参加は70名ほどです。学年は1、2、3年生がほとんどではありましたが、高学年の児童も全体の2割ほどいました。思ったよりも幅広い年齢の児童に参加してもらえた印象です。You Tube の方は、13日から一週間の期間限定で、校外は福音寮さんと上北沢児童館さん、校内は6団体が動画作成に参加してくださいました。視聴回数は、動画によって異なりますが、少ないところで100位、多くて200超でした。

今回は、例年とは異なる団体さんも参加して下さったことで、ワークショップの内容が少しリニューアルされました。また、例年参加して下さっている8団体さんからのメッセージを載せたお便りをキットに同封してお知らや配布をしたり、これまでの手作り広場の動画を公開したりしたことで、手作り広場を知らない学年の児童や保護者に手作り広場をPRできたと思っています。

今年の活動を活かしてまた新しい手作り広場に挑戦することができれば、幅広い学年の子どもたちが楽しめるイベントにできると思っています。

ボランティア制になって初めての手作り広場でした。5月に地域の団体さんと保護者にアンケートを取ることから始め、エントリー制で手を挙げてくれた「手作り広場を考える会」のメンバーがサブリーダーさんになり開催まで自主的に準備を進めてくれました。サブリーダーさんのアンケートでは、「同じ目的を持った人が集まつたことでやりやすかった」といううれしい声もあった反面、サポートーさんが手を挙げてくれない限り、サブリーダーさんだけで何とか開催しなければならないというボランティア制の新しい課題も見えた気がします。

経費についてですが、今年度の予算決めの際には、まだ開催を決めていなかったため、例年の半額の5万円で予算を組みました。実際にかかった経費は、各団体へのお便りの切手代、キットや動画作成の材料費、モバイル Wi-Fi のレンタル料で、予算内に納めることができます。

【 交通郊外 】

«「otta」について»

10月22日に七ヶ所に新設いたしました。こどもをまもろう110番のご協力者方に今回お声掛けさせて頂き、広い範囲での設置が可能となりました。

- ・上北沢公園横の消防団施設
- ・児童館近くの東ずし
- ・セブンイレブン上北沢五丁目店、八幡山駅前店
- ・中村工務店
- ・サミットストア上北沢駅前店
- ・本橋運送店

です。ご存じの会員様も多い場所ばかりですので、より一層安心して利用出来るようになりました。

ぜひ、ご利用のご検討をよろしくお願ひいたします。

《通学路点検について》

通学路点検は、四年に一度行うことになっており、すでに去年行われましたが、八街市の交通事故の件で、再度確認となりました。朝早くから、国交省、世田谷区の土木課の方々、成城警察、副校長先生、主事さん、地域住民の方、桑原会長、交通校外担当と沢山の方々が参加しました。数日後には警察の方による、スクールゾーン侵入車両の取り締まりもあり、安心して通える通学路に一步近づけたかと存じます。

※その他の連絡事項・報告事項については、以下の通りです。

【 交通校外関連 】

- ・10月14日の犯罪ゼロの日の旗持ちですが、多くの会員の方にご参加頂き、ありがとうございました。
- ・「otta」基地局ですが、新たに七ヶ所設置され全部で20箇所の基地局を設置することが出来ました。現在、端末無料にて送付しております。クーポン付きなので、利用料2か月まで無料です。ぜひご検討ください。
- ・10月27日の通学路点検後、警察の取り締まりがあったことをご報告させて頂きます。会員の皆さんには引き続き、ながら見守りへのご協力をお願いしたく存じますので、よろしくお願ひ致します。

【 イベント関連 】

- ・12/18(土)に上小にて避難所運営訓練があります。PTAからは桑原会長と小林が参加の予定です。
- ・12/26(日)に上北沢児童館にて「ちいさな風太郎フェスティバル」が開催されます。例年と違い、大人のお店はありませんので、子どものお店のお手伝いとして、PTAから2名のサブリーダーさんが事前打ち合わせから参加しています。

【 リクルート 】

- ・10月7日（木）から令和4年度PTA本部スタッフ募集を開始しました。
- ・11月15日（月）に令和4年度PTA本部スタッフ内定のお知らせを配布し、追加募集を開始しました。

【 卒対 】

- ・12/11(予定)に卒対費用のプリントを配布予定です。

4. 審議事項

新役員の承認

（会長より）

承認に先立ち一言ご挨拶申し上げます。

3年前、「2020年度以降は、12月の保護者会を無くし個人面談を行う」という学校の方針変更により、それまで行われていた、保護者会での役員選出ができないことになりました。加えて、翌年度4月に行われていた委員及び正副委員長選出も、毎年、立候補者が少なく選出が困難だったこと、更にはコロナ禍という特殊な事情も加わり、PTAの役員、委員長選出の方法、そして、そもそも「ボランティア団体としてのPTAの在り方」を根本的に見直す必要に迫られました。

私が会長の任に就いてから今年度に至るまで、アンケートなどにより広くご意見を伺い、PTAが本来あって欲しい姿を、その年々の役員や正副委員長の皆様とで話し合いました。

そして、「できない会員を責め、活動を強制するPTA」ではなく、「助け合い、楽しいPTA」を目指そうと、役員一同活動して参りました。

特に今年度は、役員委員長決めの際のくじ引きなど強制的な参加に繋がるものを一切排除するとともに、学校や先生方の負担を減らし、児童が楽しめる活動を行いました。

これらにご賛同いただき、この度多くの方々の立候補があったことは、上北沢小学校PTAが、くじ引きやポイントに頼らない活動ができる素晴らしい団体であるという証明のひとつになったと思います。

次年度会長に立候補いただいた小林さんは、これまでボランティア活動に参加されており、『上北沢小学校PTAを楽しいPTAにしたい』と仰っておられます。また、ご自身も働いておられるので、会員に無理な活動を強いることなく、他のメンバーと助け合って、活動されることと思います。

今後もコロナ禍での制限や、規約の改正など大変なことがあると思いますが、集まったメンバーと協力して最善の方法を選択し、何より楽しく活動してくださると確信しております。

次年度の運営メンバーとして承認頂ますようお願いいたします。

～令和4年度PTA本部スタッフ内定者～

会長

副会長（会議運営・庶務）
副会長（校内・世小P担当）
副会長（イベント・地域防災）
副会長（交通安全・手作り）
リーダー（会議運営）
リーダー（書記・庶務）
リーダー（会計）
リーダー（会計）
リーダー（校内活動）
リーダー（イベント）
リーダー（イベント）
リーダー（地域防災）
リーダー（交通安全）
リーダー（手作り広場）
リーダー（リクルート）
リーダー（リクルート）
リーダー（名簿管理）
会計監査
会計監査

※個人情報保護のため、個人名は省略しております。

令和4年度PTA本部スタッフは、拍手をもって承認されました。

（新会長より）

今年度本部スタッフ6名に対し、12月時点で来年度18名集まっていることに、大きな変化と心強さを感じています。1年間どうぞよろしくお願ひします。仕事をしていてもしていなくても、同じ子育てをしている保護者同士、まずは地区で無理なく気持ちよくお互いフォローをしあえるようなPTAが良いと思っています。きっとそれが、上小に通う児童にとって楽しくて安全な学校生活につながると私は信じています。校長先生・副会長先生、残ってくださるのならば、来年もよろしくお願ひします。桑原会長はじめ今年度役員の皆様、引き続きサポートお願ひします。

5. 副校長先生あいさつ

土曜日にもかかわらず、お集まりいただきありがとうございます。私が着任し5年になります。来年度は未定ですが、今年度残り3か月強御一緒させていただきますので、新しい役員の皆様よろしくお願ひします。

学校として、PTA活動の中で何ができるかを考えています。桑原会長から色々楽しいアイデアを出していただき、様々な条件を整えながら実現の方向で調整する事が学校の役割と考えています。教師陣は教育のプロですので、子育てに関わるお悩みがあれば声をかけていただければと思います。なかなか良い解決法はないかもしれません、お話を聞くことはできます。話せば気が

楽になる面があると考えています。

私は学級担任時代、悩んでいる子ども達に「まずは、人に話をしてみたらどうだい？すると半分解決しない？ゆっくり寝てみたら残りは1/4解決するよ。残りの1/4は時間が解決するよ。」と伝えてきました。まずは誰かに相談してみるとよいと考えていると、お互い余裕をもってできると思っています。

学校公開、学芸会、学校関係者評価と、いくつもアンケートにご協力いただきました。お褒めの言葉、改善策のご意見がありました。次年度以降、活かしながら進めていきたいです。特徴的なご意見としてコロナの関係で「動画を配信してほしかった」「DVDで配布できないのか」との声が、特に低学年のご家庭から多くご意見がありました。個人情報の関係やご家庭の状況が違いますので、やれることとやれないことがあります。まずは、なるべく学校に来て、子どもたちと話をしていくのが、一番学校としての在り方と考えています。やれる範囲でやっていきたいですが、他校はわかりませんが、わが校の事情があるのも事実ですので、ご理解いただければありがたいです。学校に足をお運び頂いて、心配な点も「上小に来ると助けられた。助け合いができた」そんな学校になるとよいと思います。新しい役員の皆様、よろしくお願ひします。

6. その他連絡事項

① 会計より（プリンタと活動費の締について）

PTA室のプリンタについて、少年野球、サッカー等、他の団体向けに伝達事項です。

1月末で締めますので、ご連絡いたします。

また、報告していない活動費あれば精算しますので、ご連絡お願ひします。

② 次回の運営委員会において審議してほしい事項

【交通校外】

- ・小学校の正門から甲州街道に向かう道の車の通行について、車両に児童や児童が持つ傘が接触して危険に感じるので、何か改善策がないかを検討してほしいです。

7. 次回の運営委員会日程

